
Il s'est agi, pour les partici-
pants (acteurs de la santé
et de la société civile),
d'amender le rapport sou-
mis à leur examen, devant
servir de base à la version
finale utile à l'utilisation des
supports technologiques
dans la pratique médicale.

LE secrétaire général ad-joint du ministère de laSanté, Félix Ndong-Obiang,a présidé mardi, à Libre-ville, la cérémonie d’ouver-ture de l’atelier national derestitution des travaux ducadre juridique et régle-mentaire pour le lance-ment du Systèmed'information de santé(SIS) et des services
eSanté/mSanté, correspon-dant à l'utilisation du nu-mérique et des supportstechnologiques ( télé-phone, tablette, etc.) dansla pratique médicale auservice des populations.L'atelier s'est tenu à l’hôtelHibiscus de Louis, avec laparticipation des acteursde la santé, mais aussi desmembres de la société ci-vile. Restituant ce projet dansson contexte, le SGA de laSanté a rappelé que leGabon a mis en route, en2010, sa nouvelle vision detransformation écono-

mique, appelée Plan straté-gique Gabonais émergent(PSGE), qui vise à moderni-ser le pays et à transformerson économie en une éco-nomie émergente à l'hori-zon 2025. Et de relever quec'est dans ce cadre quel’économie numérique aété identifiée comme unsecteur-clé pour la diversi-fication des sources decroissance, dans la pers-pective de l'après-pétrole.D'où le ''Gabon numé-
rique''.Et le secteur de la Santé aété choisi comme un dessecteurs prioritaires pourl’utilisation des Technolo-gies de l’information et dela communication(TIC), envue d’une meilleure effica-cité du système de soinsproposés aux populations. Pour M. Ndong-Obiang,cette modernisation dusystème de santé, à traversle projet SIS eGabon/mGa-
bon nécessitera des chan-gements d’habitudes de lapart, non seulement desutilisateurs, mais aussi descitoyens usagers d’unepart, et un accompagne-ment continu avec laconstruction progressivede l’expertise nationale enla matière, d'autre part.L’enjeu ici sera d’inscriredurablement dans les pra-tiques médicales, la culturedu traitement de l’informa-tion médicale au moyendes technologies de l’infor-mation et de la communi-

cation. Après la validation duSchéma directeur straté-gique du système d’infor-mation de santé du Gabon(SDSSIS) par le comité depilotage, le 26 juillet 2017à Libreville, il est mainte-nant nécessaire, a soulignéle représentant du ministrede la Santé, de mettre enplace certains dispositifs àtravers cet atelier. Notam-ment le cadre juridique quiconstitue un des princi-paux piliers du systèmed’information de santé. 

C’est dans ce cadre que lecabinet Jones Day a été sol-licité pour l'étude sur lecadre juridique du projet.Cet atelier de restitutionétait dirigé par l’avocat as-socié, Remy François Nico-las Fekete.Les participants ont doncpu passer au peigne fincette première mouture,avec des sous-thèmes telsque : ''La protection, la ges-
tion et le traitement des
données de santé'',  ''Santé
et télémédecine'', etc. Il s’agissait, pour les parti-

cipants, d’amender le rap-port pour permettre au ca-binet Jones Day de fournirune version finale. D’au-tant plus que ce rapportdevra servir de fil conduc-teur aux futurs travaux derédaction des textes duSystème d’information desanté, avec un souci: « de
créer pour la médecine des
normes qui permettront de
juger de l’efficacité des dis-
positifs numériques, tout en
répondant aux exigences de
protection stricte des don-
nées.»

Les résultats de l’étude passés au peigne fin
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Vu des experts dont Rémy François Nicolas Fekete
(micro) du cabinet Jones Day.
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Les participants issus du secteur de la santé et de la société civile.
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Les travaux de l'atelier ont été lancés par le SGA du
ministère de la Santé, Félix Ndong-Obiang.
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•Consommation
Le vin n'est "pas un alcool
comme les autres" Le ministre français de l'Agri-culture Didier Guillaume aestimé, hier, que le vin n'était
"pas un alcool comme les au-
tres", déclenchant l'indigna-tion sur les réseaux sociauxde nombreux médecins spé-cialistes des addictions. "Je
ne crois pas que le vin soit un
alcool comme les autres", adéclaré Didier Guillaume surle plateau de la chaîneBFMTV. "L'addiction à l'al-
cool est dramatique, et no-
tamment dans la jeunesse,
avec le "binge drinking"(beuveries alcoolisées pourobtenir une ivresse rapide),
etc. C'est dramatique, mais je
n'ai jamais vu, à ma connais-
sance, malheureusement
peut-être, un jeune qui sort de
boîte de nuit, et qui est saoul,
parce qu'il a bu du Côtes-du-
rhône", a ajouté le ministre,estimant que les jeunes bu-vaient plutôt "des mélanges"
ou "de l'alcool fort".•Ebola 
La barre des 400 morts
franchieLes autorités sanitairescongolaises ont annoncémardi avoir dépassé la barrede 400 décès dans la 2e épi-démie de la maladie à virusEbola dans deux provincesde l'est et du nord-est de laRépublique démocratiquedu Congo (RDC). "Depuis le
début de l'épidémie, le cumul
des cas est de 658, dont 609
confirmés et 49 probables. Au
total, il y a eu 402 décès",dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri, a écrit le mi-nistère de la Santé dans sonbulletin quotidien. Les auto-rités sanitaires affirmentavoir enregistré "237 per-
sonnes guéries", alors que
"200 cas suspects sont en
cours d'investigation". Toute-fois, le ministère de la Santé anoté "une évolution positive
de l'épidémie à Beni", quin'avait enregistré aucunnouveau cas, selon ce docu-ment daté de dimanche.•Célébrités
Kim Kardashian et Kanye
West attendent un 4e en-
fantKim Kardashian a annoncéqu'elle allait avoir un 4e en-fant, via une mère porteuse,confirmant qu'elle et sonmari Kanye West atten-daient un heureux évène-ment. Après des jours derumeurs, Kim Kardashian,star de télé-réalité forte deprès de 125 millions de "fol-
lowers" sur Instagram, a in-diqué lors d'une interview àla télévision américaine quela famille allait "bientôt" ac-cueillir un nouveau garçon.La nouvelle "est dans l'air", aindiqué Kim Kardashiandans l'émission d'AndyCohen lundi soir. "J'étais
saoule lors de notre soirée de
Noël et je l'ai dit à quelques
personnes, mais je ne me sou-
viens plus à qui". Le futurbébé rejoindra Chicago, pe-tite fille née en janvier der-nier, également via mèreporteuse, et les deux pre-miers enfants du couple -leur fille North, cinq ans, etleur fils Saint, trois ans.

Ici et ailleurs
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